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Prioridades legislativas en 
primer encuentro de Vázquez 
con vicepresidenta Topolansky

Inversiones con trabajo decente

Economía creció 2,8 % y 
exportaciones 9,3 % en 
segundo trimestre del año

Gobierno inauguró obras 
en el emblemático barrio 
Las Láminas de Bella Unión

“Es un paso trascendente en Uruguay, porque para la posible mayor inversión de la historia del 
país se prioriza la negociación colectiva previa” entre todas las partes involucradas y se estable-
cen “mecanismos de condiciones de trabajo y de seguridad y salud laboral”, destacó el ministro 
de Trabajo, Ernesto Murro.

Entre los objetivos acordados se destacan la generación de condiciones que permitan, una vez 
decidida la instalación de otra fábrica de celulosa, impulsar y promover la seguridad y la salud 
laboral, y contribuir a la capacitación y consolidación de la mano de obra califi cada uruguaya.

Agenda de gobierno incluye 
inédito acuerdo laboral con 
sindicatos, empresas y UPM 
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La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos 
formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesa-

do podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Inversión por más de nueve millones de dólares en Bella Unión
Gobierno inauguró obras de infraestructura en el emblemático barrio Las Láminas
El exasentamiento Las Láminas, en 

la ciudad artíguense de Bella Unión, 
fue transformado en un verdadero barrio 
de 187 viviendas, por el esfuerzo de sus 
vecinos, la solidaridad de muchos uru-
guayos y el compromiso asumido por el 
presidente Tabaré Vázquez en 2005, re-
pasó la ministra de Vivienda, Eneida de 
León, en la inauguración de las obras de 
infraestructura urbana.

“Ustedes nos enseñaron cómo ser soli-
darios y organizarse para llegar más le-
jos”, les dijo De León a los habitantes de 
Las Láminas, denominación tomada de 
las lascas de madera que utilizaban los 
vecinos para construir en el pasado sus 
precarias viviendas. 

Las obras, en el barrio que ocupa hoy 20 
hectáreas y donde viven 800 personas, 
comenzaron en 2015 y requirieron nueve 
millones de dólares de inversión. Com-
prenden infraestructuras viales, apertura 
de calles, sistema de drenaje pluvial, red 
eléctrica, alumbrado público, ampliación 
de redes de agua potable y de sanea-
miento, mejora de la policlínica y una pla-
za con predio polifuncional de deportes.

Continúa la agenda de realojos en el litoral oeste de Uruguay: El Ministerio de Vi-
vienda promueve la construcción de 200 casas en zonas sin riesgos de crecidas 
para realojar a quienes residen en áreas inundables 

Ejemplo de esfuerzo y 
organización comunitaria 
Las Láminas fue un “ícono de la mise-

ria desoladora de la crisis de 2002”, 
recordó la titular del Programa de Mejo-
ramiento de Barrios, Cecilia Cairo, tras 
resaltar el esfuerzo realizado por sus ve-
cinos para salir adelante desde entonces. 
Esta y otras autoridades del Ministerio de 
Vivienda llegaron el miércoles 13 hasta 
el lugar en el marco de una recorrida por 
el litoral oeste uruguayo.

“Este es un gran día para nosotros, las 
autoridades (…), porque tenemos que 
agradecerles (a los vecinos), ya que nos 
enseñaron que se pueden superar todas 
las difi cultades, nos dieron muestras de 
lucha y de que en la vida hay que organi-
zarse para salir adelante”, señaló.
 
Los vecinos hicieron todo el barrio, pri-
mero empezaron por sus propias casas, 
en una etapa muy complicada en que la 
miseria y la desnutrición eran alarman-
tes, y se logró sobrevivir gracias a las 
ollas populares y a la solidaridad de la 
sociedad uruguaya.  

Mucho de ellos reccordaron que antes 
debían salir con bolsas de nylon en los 
pies, porque no se podía caminar por el 
barro que había en los caminos del ba-
rrio. 

Inauguración de obras de infraestructura en Las Láminas

De asentamiento de desposeídos y olvidados a barrio de ciudadanos

Autoconstrucción en terrenos públicos

En Paysandú, las autoridades del Mi-
nisterio de Vivienda visitaron los te-

rrenos donde se ubicarán 100 casas para 
realojar a familias víctimas de las inunda-
ciones de 2016 y 2017, de las cuales 60 
ya están en construcción. 

Además, la ministra Eneida de León y el 
intendente de Paysandú, Guillermo Cara-
ballo, inauguraron 40 casas en el barrio 
22 de Abril, de la capital sanducera, de 
las cuales 20 pertenecen al programa de 
autoconstrucción en terrenos públicos.

Fondo de Garantía de Créditos Hipotecarios amplió el ahorro inicial para vivienda 
hasta 25 % del precio de compra. Más de 840 familias de todo el país, a julio de 
este año, accedieron a su techo propio de este modo.

En medio de la crisis socioeconómica 
de 2002, el exasentamiento Las Lá-

minas presentaba indicadores de alta 
vulnerabilidad, con elevados niveles de 
mortalidad y desnutrición infantil, que 
convocaron a la solidaridad de los ciu-
dadanos uruguayos.

Entre otras difi cultades, reinaba la he-
patitis, producto de las carencias sa-
nitarias. Ante esa grave situación, los 
vecinos decidieron crear una comisión 
barrial y presionar a las autoridades 
para que se les otorgaran servicios 
esenciales.

El primer logro fue la instalación de 
una canilla pública y la red eléctrica, a 
partir de gestiones ante el Ministerio de 
Defensa, entonces propietario de las 
tierras. 

Luego vino otro hito conjunto importan-
te como fue la construcción de una po-
liclínica, con mano de obra de los veci-
nos. Según sus propios testimonios, un 
actor clave en ese avance fue la médi-
ca María Elena Curbelo, quien ofi ció de 
nexo entre el barrio y las autoridades y 
las organizaciones sociales.

En 2005, en la sesión del Consejo de 
Ministros abierto realizado en Bella 
Unión, el entonces fl amante presidente 
Tabaré Vázquez se comprometió con 

los habitantes Las Láminas a ayudarlos 
a obtener viviendas dignas. 

El Ministerio de Vivienda fi rmó en agos-
to de 2008 un acuerdo con los repre-
sentantes barriales para determinar la 
viabilidad del predio para construir. En 
primera instancia intervino el Programa  
Integración Asentamientos Irregulares, 
que hoy se denomina Programa de Me-
joramiento de Barrios (PMB). 

Así, todos los vecinos de modo comu-
nitario lograron escribir una nueva his-
toria que aún continúa. 

Ministra de Vivienda, Eneida de León

Barrio Las Láminas, Bella Unión, departamento de Artigas 
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Firma del acuerdo marco laboral con UPM

En el marco de las negociaciones para 
la instalación de una tercera fábrica 

de celulosa en Uruguay, representantes 
del gobierno de Tabaré Vázquez, de la 
central sindical PIT-CNT, de las gremia-
les empresariales y de la compañía fi n-
landesa UPM fi rmaron un acuerdo labo-
ral sin precedentes. 

El documento, rubricado en una reu-
nión realizada el miércoles 12 en la ofi -
cinal presidencial de la avenida Joaquín 
Suárez, establece una hoja de ruta que 
detalla acciones y defi niciones necesa-
rias para la etapa de construcción y mon-
taje que propicien la decisión de inver-
sión en la segunda planta de este tipo de 
UPM en Uruguay, de mayor escala que la 
ubicada en las cercanías de Fray Bentos.

Entre los objetivos comunes acordados 
se destaca la generación de condicio-
nes que permitan, una vez decidida la 
inversión, comenzar a operar y producir 
dentro de los plazos previstos, impulsar 
y promover la seguridad y la salud labo-
ral, y contribuir a la capacitación y con-
solidación de la mano de obra califi cada 
uruguaya.

También se reafi rma la importancia del 
trabajo decente, los principios y dere-
chos fundamentales de trabajadores y 
empleadores, la importancia de la cali-
dad del trabajo, la productividad y la inci-
dencia de las nuevas tecnologías.

Este convenio laboral refl eja el compro-
miso e involucramiento de las partes y 
defi ne que, una vez alcanzado un acuer-
do de inversión, se crearán grupos de 
trabajo técnico sobre seguridad y salud 
ocupacional, servicios generales y capa-
citación de mano de obra. Esos colecti-
vos elaborarán protocolos válidos para 
todo el proceso de construcción y mon-
taje de la fábrica de pulpa de celulosa. 

Gobierno fi rmó acuerdo laboral con sindicatos, empresarios y fi rma fi nlandesa UPM 
Marco para la proyectada tercera fábrica de celulosa en Uruguay

Documento diseñado desde el diálogo público-privado

El contenido del acuerdo laboral relacionado con la proyectada planta celulósica 
de UPM en el centro de Uruguay surge del intercambio, a lo largo de un año, de 

las  distintas visiones y experiencias nacionales e internacionales de todos los invo-
lucrados. 

Las características de esta industria, sus estándares de trabajo, la alta tecnología 
aplicada y la zona donde se ubicaría la fábrica, en la margen del río Negro, hacen 
oportuno este convenio fi rmado por el ministro de Trabajo, Ernesto Murro, el director 
de la OPP, Álvaro García, y Marcelo Abdala, Oscar Andrade, Julio Burgueño y Fer-
nando Pereira, por el PIT CNT.

También fue suscripto por Ignacio Otegui, de la Cámara de la Construcción del Uru-
guay, Andrés Castiglioni y Flavio Pérez, de la Cámara Metalúrgica del Uruguay, y 
Javier Solari y Gonzalo Giambruno, de UPM.

Uruguay en expansión…
- El producto interno bruto creció 2,8 % en el acumulado abril-mayo-junio, 
respecto de igual periodo del año pasado. 

- Las exportaciones aumentaron 9,3 % en el segundo trimestre del año, en 
relación con el mismo lapso de 2016

- Las ventas de carne al exterior crecieron 11 % en los primeros ocho meses 
del año

- La actividad acumulada de la industria manufacturera, sin incluir la refi ne-
ría de Ancap, se incrementó 2,2 % en los últimos 12 meses cerrados en julio 

Acuerdo laboral inédito 

Gobierno procura un preacuerdo de inversión con UPM

El ministro Ernesto Murro destacó que 
“este acuerdo es un paso trascenden-

te e inédito en Uruguay, porque para la 
posible mayor inversión de la historia se 
prioriza la negociación colectiva previa 
entre el Gobierno, la empresa, las cá-
maras empresariales y la central sindical 
PIT-CNT, así como por establecer meca-
nismos de condiciones de trabajo y de 
seguridad y salud laboral”. 

Aquí se prioriza la capacitación de per-
sonal residente en la zona en la que se 
proyecta instalar la planta de UPM, ade-
más de que la convocatoria a interesados 
a trabajar en el proyecto será pública en 
base a un registro que utilizará los datos 
de la plataforma Vía Trabajo, puntualizó.

El gobierno sigue en negociaciones con la empresa UPM, con el objetivo 
de alcanzar un preacuerdo de inversión que defi na las condiciones de la 
proyectada planta de celulosa y las obras para el desarrollo de infraestruc-
tura. 

El director de la Ofi cina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, 
especifi có que este es un paso más en el proceso de negociación con la 
fi rma fi nlandesa.

Juan Andrés Roballo, Miguel Toma, Álvaro García y Ernesto Murro en conferencia 

Antel con tecnología 5G

En la inauguración en la Expo Prado 
del estand de Antel, su presidente, 

Andrés Tolosa, informó que el ente esta-
tal ya trabaja en el desarrollo de la tecno-
logía 5G o quinta generación, para la red 
de telefonía móvil, y que se estima que 
su uso se generalice en 2020. 

Esta innovación, es un nuevo estándar 
de banda ancha inalámbrica, que propor-
cionará mayor cobertura, prestaciones y 
una velocidad de conexión 100 veces 
más rápida que la actual.    página 3  
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Institucionalidad democrática

Tal como lo mandata la Constitución 
de la República, Lucía Topolansky 

asumió la vicepresidencia de Uruguay 
en un breve acto realizado el miércoles 
13 ante la Asamblea General del Parla-
mento, por lo que también accede a la 
presidencia de ese cuerpo legislativo.

La senadora Mónica Xavier presidió la 
sesión parlamentaria, en la cual se leyó 
la carta de renuncia de Sendic a su car-
go de vicepresidente de Uruguay, la que 
fue aprobada por los 123 legisladores 
presentes. 

Tras esa resolución, asumió en su lugar 
la hasta entonces senadora Topolansky, 
como sucesora constitucional.

El presidente Vázquez viajó el sábado 
16 a Nueva York para representar al 

continente americano con una ponencia 
en la primera reunión de alto nivel de la 
Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) sobre prevención de abusos y ex-
plotación sexual. También participará del 
Acuerdo Global para el Trabajo Decente 
y el Crecimiento Inclusivo, que convoca a 
jefes de Estado y de Gobierno, empresa-
rios, representantes de los trabajadores 
y otras organizaciones de la sociedad ci-
vil, y, posteriormente, concurrirá a la in-
auguración de la 72.° Asamblea General 
del foro mundial.

Fuerte marco institucional de Uruguay

Con un repaso de la agenda priorita-
ria del Gobierno para encarar en el 

Parlamento, el presidente, Tabaré Váz-
quez, y la fl amante vicepresidenta, Lucía 
Topolansky, tuvieron, el miércoles 13 por 
la tarde en la ofi cina presidencial de la 
avenida Joaquín Suárez, su primera reu-
nión de trabajo.
Topolansky había asumido la vicepresi-
dencia de la República por la mañana, 

Vázquez y Topolansky coordinaron agenda prioritaria del Gobierno en el Parlamento 

“Nos podemos sentir plenamente orgullo-
sos de la institucionalidad democrática, 
la separación de poderes y el respeto a 
la Constitución y la ley”, dijo el lunes 11 el 
presidente Tabaré Vázquez. 
Agregó que la renuncia de Raúl Sendic 
a la vicepresidencia del país “no afecta 
ni afectará el normal funcionamiento del 
gobierno nacional, que seguirá actuando 
con total normalidad, seriedad, respon-
sabilidad  y basado en el respeto insti-
tucional”.
“La situación política generada por es-
te hecho se ha sustanciado totalmente 

Ejecutivo reglamentará uso
de viáticos en misiones ofi ciales

Primera reunión de trabajo

Vázquez resaltó experiencia de Topolansky  
“Me halaga la posibilidad de trabajar juntos, por su experiencia en la vida política del 
país”, señaló el presidente Tabaré Vázquez, al referirse a Lucía Topolansky en la con-
ferencia de prensa brindada el lunes 11, al término del habitual Consejo de Ministros.

El mandatario agregó que Topolansky tiene “una vastísima experiencia legislativa, 
ha trabajado incansablemente en comisiones, en lograr acuerdos, por lo que será un 
refuerzo fundamental e importantísimo para la gestión de gobierno”.

“Es una militante de primera línea, una profunda conocedora del sistema político y 
de la realidad del país, así como del modo en que vive cada uno de los uruguayos”, 
destacó.  

Presidente Vázquez junto al Consejo de Ministros

ante la Asamblea General legislativa, 
luego de que este máximo cuerpo parla-
mentario aceptara por unanimidad la re-
nuncia a ese cargo de Raúl Sendic.
La reunión entre Vázquez y Topolansky 
comenzó a las 17:00 horas en punto y se 
extendió por casi una hora y media. En el 
encuentro se abordaron, además, otros 
temas de la agenda nacional.

La banca en el Senado de Topolansky, 
quien pasó a ser la primera mujer vice-
presidente de la historia de Uruguay, fue 
ocupada en una sesión del cuerpo, ese 
mismo día, por Charles Carrera, su su-
plente inmediato, quien ocupaba hasta 
ese momento la dirección general de Se-
cretaría del Ministerio del Interior

Vázquez en reuniones de ONU

Por mandato del presidente Tabaré 
Vázquez, el secretario de la Presiden-

cia, Miguel Ángel Toma, y el prosecreta-
rio, Juan Andrés Roballo, redactarán una 
resolución para que los funcionarios del 
Poder Ejecutivo con cargo político, una 
vez terminada una misión, rindan cuen-
tas de los gastos y que el remanente se 
restituya al erario público. 

“No es de fácil instrumentación, pues no 
hay marco legal, pero de alguna manera 
se debe hacer”, indicó.

“Desde que estuve (al frente de) la In-
tendencia de Montevideo (1990-1995), 
así como en el primer gobierno nacional, 
desde 2005 a 2010, y en lo que va de 
este, los viáticos que no he utilizado los 
he devuelto y tengo los comprobantes 
correspondientes”, informó.

dentro del fuerte marco institucional que 
felizmente el país tiene y que es una rea-
lidad y un legado que debemos cuidar 
mucho todos los uruguayos”, dijo el man-
datario en la conferencia de prensa reali-
zada en la Torre Ejecutiva, acompañado 
por el Consejo de Ministros en pleno.

Destacó que Sendic cumplió “a cabali-
dad, con seriedad y responsabilidad la 
función que le dio el pueblo uruguayo al 
elegirlo como vicepresidente”. 


